

二〇〇四年に都道府県  
唯一の国際貢献県条例を  
施行した岡山県。その出  
発点となったのは、「岡  
山発の国際貢献を考える  
会」。県内外の有識者七  
人が〇三年、条例制定や  
緊急支援の物資備蓄基地  
設置などを求める報告書  
をまとめた。その中に盛



り込まれた「岡山発国際  
貢献推進協議会」が設立  
を旨として動き始めた  
中、考える会会長を務め  
た明石康元国連事務次  
長に今後の地方自治体の  
国際貢献の在り方や岡山  
県を目指す方向を聞い  
た。(藤岡慎吾) 11面  
関連

## 「岡山発の国際貢献を考える会」 明石康元会長に聞く

「考える会の報告から三  
年、岡山県の国際貢献施策  
の推進状況をどうみている  
か。

報告書には岡山県の経  
験、実績を考えれば十分実  
現できる内容を期待ととも  
に盛り込んだ。土台となる  
県条例、救援物資の備蓄基  
地ができたのは素晴らしい



あかし・やすし 1931年  
秋田県生まれ。米国バージ  
ニア大大学院修了。57年日  
本人として初めて国連入り。  
79年広報担当事務次長。  
事務総長特別代表(カンボ  
ジア暫定統治機構)、人道  
問題担当事務次長などを歴  
任し97年に退官。現在NP  
O法人日本紛争予防センタ  
ー会長、スリランカ平和構  
築及び復旧・復興担当日本  
政府代表など務める。

# 自治体責務の一つ

## 先進的医療 潜在能力生かせ 有力NGO

が、登録制の国際救援士制  
度など実現できていない項  
目もあり残念。ただ、他県  
と比べれば岡山県は国際貢  
献の先進県。誇っても良い  
と思う。

「国際貢献は地方自治体  
の職務、との認知度は低い。  
グローバル化が進み国境  
の敷居が低くなった結果、  
NGO(非政府組織)、企  
業、宗教団体、地方自治体  
などの非国家主体が国際社  
会に進出してきた。中でも  
地方自治体は組織力、企画  
力、行動力などで大きな能  
力を持った存在。国際貢献  
への参加を国際社会が求め  
る。

「地方自治体の財政事情  
だあると思う。地方の場合  
も同じ。福祉、教育、治安  
などどうしてもやらねばな  
らないことがあるが、国際  
貢献もその一つと私はとら  
えている。

「岡山が国際貢献に取り  
組むに当たり優れた点はあ  
る。岡山県は人口約四百  
五十万人の小国ながら国際  
貢献、平和構築で名をはせ  
ている。岡山には先進的な  
医療、有力なNGOがあり、  
中央にできないことを地方  
でやろう、という問題意識  
を持った人物も多い。潜在  
能力を生かせばノルウェー  
の半分くらいの仕事はでき  
る。

「岡山県は人口約四百  
五十万人の小国ながら国際  
貢献、平和構築で名をはせ  
ている。岡山には先進的な  
医療、有力なNGOがあり、  
中央にできないことを地方  
でやろう、という問題意識  
を持った人物も多い。潜在  
能力を生かせばノルウェー  
の半分くらいの仕事はでき  
る。

「地方自治体の財政事情  
だあると思う。地方の場合  
も同じ。福祉、教育、治安  
などどうしてもやらねばな  
らないことがあるが、国際  
貢献もその一つと私はとら  
えている。

「岡山県は人口約四百  
五十万人の小国ながら国際  
貢献、平和構築で名をはせ  
ている。岡山には先進的な  
医療、有力なNGOがあり、  
中央にできないことを地方  
でやろう、という問題意識  
を持った人物も多い。潜在  
能力を生かせばノルウェー  
の半分くらいの仕事はでき  
る。